

Les nouvelles de la P'tite Brosse

Décapons nos habitudes
pour prendre soin de
l'environnement.
Ensemble, redevons
éco-responsables en toute
convivialité !



JARDIN PARTAGÉ · DÉCHETS · CONFÉRENCES/DÉBATS · ANIMATION ENFANTS · CIRCULATION VÉLO · ALIMENTATION ÉCO-RESPONSABLE



Montlouis-sur-Loire **n°20** Mars 2022

Congrès national de la Fédération des USagers à Bicyclette à Tours : nous y étions !

Le 22^e congrès national de la FUB s'est tenu pour la 1^{ère} fois à Tours, les 10 et 11 février 2022. L'antenne du CC37 (Collectif Cycliste 37) de Montlouis (La p'tite Brosse) est fière et heureuse d'avoir participé à cet événement co-organisé par la FUB (Fédération des Usagers à Bicyclette) et le CC37.

Ces journées ont été riches en échanges et permettront de faire progresser la pratique du vélo au quotidien. Cet événement a été un véritable succès. Il a permis de regrouper environ 550 personnes et 38 exposants, professionnels et partenaires qui ont présenté leurs innovations, produits et services.

Première journée : dévoilement des résultats du baromètre des villes cyclables 2021, enquête nationale que nous avons relayée fin de l'année dernière, invitant les cyclistes (et les non cyclistes) à s'exprimer sur leur ressenti afin d'améliorer les conditions de déplacement à vélo (nouvelle enquête tous les 2 ans). Avec plus de 275 000 réponses et 1 625 communes classées pour cette édition 2021, le Baromètre représente la plus grande enquête citoyenne sur le vélo au monde, avec à la clé des débats sous forme de tables rondes.

Deuxième journée : journée d'étude sur l'idée : « Le vélo : un défi collectif ».

À la suite de la remise des prix du Baromètre des villes cyclables et à l'approche des Présidentielles 2022, venus de toute la France, élus, techniciens de l'Etat et des collectivités territoriales, experts et chercheurs, dirigeants et militants associatifs, professionnels ont pu croiser leurs regards et les expériences avec une perspective commune : favoriser l'usage quotidien du vélo. Des tables rondes et 12 ateliers étaient organisés. En fin d'après-midi des marquages « bicycode » sur les vélos ont été réalisés gratuitement par le CC37.

Le dernier jour, des ateliers Baromètre et Plaidoyer étaient réservés aux associations membres.

La Communauté de Communes Touraine Est Vallées (avec qui nous travaillons sur le thème du vélo) était représentée sur



550 personnes présentes pour des journées riches en échanges.

l'un des stands d'exposants avec d'autres partenaires (Club des Villes et Territoires Cyclables, Collectif vélo Pays de la Loire, Syndicat des Mobilités de Touraine, Abri Plus, Arcade Cycles, Béville, Eco CO², Eco-Compteur, Ecovelo, Geovelo, MAIF, Région Centre-Val de Loire, Technomark, Touraine Le Département, Vélo Galaxie...).

L'antenne du CC37 Montlouis - La p'tite Brosse a participé au déroulement du congrès et a ainsi pu découvrir et apprendre grâce à ce congrès d'une grande qualité.

Merci et bravo au CC37 et à la FUB !

Pour en savoir plus : <https://barometre.parlons-velo.fr>

agenda

MARS

- › RDV du 1^{er} dimanche du mois au jardin partagé
6 mars · 15-17h
- › Semis de lentilles par deux classes Paul Racault
7 mars
- › Semis de lentilles par une classe d'Arcadines
8 mars
- › Entretien avec Camille Justeau de Low Tech Touraine au Conciliabulle
10 mars · 20h-22h
- › Atelier couture
12 mars · 14h-16h
- › Atelier enfants
26 mars · 15h-17h

AVRIL

- › RDV du 1^{er} dimanche du mois au jardin partagé
3 avril · 15-17h
- › Atelier couture
9 avril · 14-16h
- › Atelier enfants
30 avril · 15-17h

MAI

- › Participation fête des possibles à l'initiative du collectif transition à Montlouis : bourse au plantes et balade à vélo
7 mai
- › Présentation de Precious plastic touraine par Christophe Lejarre aux conversations partagées au Conciliabulle
12 mai · 20h
- › Atelier couture
14 mai · 14-16h
- › Atelier enfants
28 mai · 15-17h

Consignes et sacs à vrac : c'est parti pour la phase de test !

Nous sommes heureux de pouvoir lancer le projet des boîtes consignées avec 15 clients testeurs à la Halle Authentique (ancienne archerie, rue Pierre Maître) à Montlouis.

Cette phase de test, qui dure du 23 février à fin avril, nous a paru nécessaire afin d'ajuster la taille des boîtes, le fonctionnement, etc. La Halle Authentique est un nouveau commerce de Montlouis qui vend de nombreux produits susceptibles de remplir des boîtes consignées et chez qui le système de consignes était déjà réfléchi et souhaité.

Il est demandé aux « testeurs » de nous communiquer leur adresse mail pour pouvoir échanger étroitement avec eux, recevoir leur avis afin d'améliorer le circuit avant de l'agrandir à tous les commerces de Montlouis qui souhaitent participer. Nous remercions la ville pour le financement des boîtes et des sacs à vrac, l'UCM pour son partenariat et tout particulièrement Sandra Bogas pour le partenariat privilégié.



Semis de lentilles avec 3 classes de Montlouis les 7 et 8 mars

Comme chaque année - et pour effectuer une rotation des cultures (après le seigle en 2020, le lin en 2021), trois classes de Montlouis viendront semer des lentilles au jardin partagé des Brossereaux. Ce sera l'occasion de discuter sur l'alimentation (s'intéresser sur ce que l'on mange, les lentilles : riches en protéines végétales, des céréales germées et aussi voir le composteur collectif...). Merci à Aurore, Delphine et Manuela pour leur enthousiasme dans ce projet commun.

Pour participer, venez nous aider à préparer le terrain, dimanche 6 mars !



Retour sur la conférence : Virage écologique et énergétique, quel coup de volant à donner ?

Une trentaine de personnes ont assisté à la conférence, jeudi 24 février. Jérôme et Sylvain, ingénieurs au CEA, ont exposé un topo précis, chiffré et les échanges avec la salle étaient fructueux. Le diaporama est disponible sur le site de la TEV (plan climat). La prochaine conférence, avant l'été, traitera de nos freins au passage à la transition écologique et de l'éco-anxiété. Merci à Mathieu de la TEV pour son aide précieuse !



Adhérer

Pour adhérer, rien de plus simple :

- › Envoyez-nous un mail sur laptitebrosse@gmail.com
- › Une cotisation annuelle de 5 € par famille est demandée
- › Nous vous enverrons l'agenda de nos animations



La P'tite Brosse

laptitebrosse.wordpress.com

Rejoignez nous sur Facebook pour toutes les infos en direct